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A Prefeitura de Pirapora promoveu, no últi-
mo domingo (16), a 2ª Caravana da Cidadania, 
desta vez, no bairro Santa Mariana, em parceria 
com o Projeto Jô Duh Corte e Comunidades. 
Na oportunidade, foi realizada também a rei-
nauguração da Quadra Poliesportiva do Bairro, 
que há décadas estava abandonada e, nos últi-
mos meses, passou pelo processo de revitaliza-
ção total da sua estrutura. 

O Ministério da Saúde aproveitou o mote 
do Outubro Rosa, mês voltado à conscienti-
zação e prevenção ao câncer de mama, para 
anunciar a destinação de R$ 100 milhões em 
recursos destinados a cirurgias de recons-
trução mamária via Sistema Único de Saúde 
(SUS). A portaria liberando a quantia foi as-
sinada ontem (19) pelo ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, em cerimônia na sede da 
Caixa, em Brasília.

Montes-clarense será 
homenageada em 
exposição de artes do 
TJMG

DIVULGAÇÃO

Pirapora reinaugura 
promove a caravana da 
cidadania no bairro 
Santa Mariana

Governo anuncia medidas 
de combate ao câncer de 
mama

SaÚde 5SaÚde 6

SaÚde 6

DIVULGAÇÃO

O juiz Antonio Rosa de Souza, do 
juizado especial, mandou a Prefeitura 
de Montes Claros a procedimentos de 
vitrectomia posterior, fotocoagulação 
a laser, implante de óleo de silicone, 
facoemulsificação e implante de lente 
intramuscular em olho direito de um 
paciente, no valor de R$ 11.414,00. 

Justiça manda Montes claros pagar cirurgia 
oftalmológica

Norte de Minas terá pesquisa para uso de 
testes rápidos para o diagnóstico de chagas
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síduos sólidos de Montes Claros contarão 
com R$ 500 mil repassados pelo conselho da 
comunidade da Justiça. O Ministério Público 
de Minas Gerais, através da coordenadoria 
de mobilização social anunciou a verba foi 
durante reunião do Fórum do Lixo e Cidada-
nia, realizada na última segunda-feira (17), 
em Montes Claros. 

Galpões de reciclagem recebem R$ 500 mil 
doados pela Justiça

Ministro anuncia cooperação técnica 
com estado para atender semiárido
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O ministro da Agricultura, Marcos Montes, anun-
ciou na manhã ontem (19), em Montes Claros, a 
celebração de acordo de cooperação técnica com o 
estado para atender o semiárido de Minas Gerais, es-
pecificamente o Norte de Minas e Vale do Jequitinho-
nha. O evento foi realizado no Parque de Exposições 
com a presença do governador Romeu Zema. 

A partir de janeiro de 2023, os municípios de Montes Claros e Janaúba, vão sediar em caráter pioneiro no estado 
o ‘Projeto Cuida Chagas’ - Comunidades Unidas para Inovação, Desenvolvimento e Atenção para a doença de Chagas. 
Trata-se de uma iniciativa internacional inovadora que visa testar, tratar e cuidar de pessoas diagnosticadas com a doença 
na América Latina. 
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No Brasil, as HealthTechs vêm 
sendo extremamente úteis no 
acesso do cidadão à saúde básica 
e personalizada, atuando de ma-
neira veemente no intuito de se in-
serirem no sistema de saúde brasi-
leiro, proporcionando tecnologias 
inclusivas e acessíveis e permitin-
do que mais pessoas tenham aces-
so a serviços considerados básicos.

Pelos dados divulgados pelo re-
latório Distrito HealthTech Report 
em âmbito nacional, a região Su-
deste concentra a maior parte de 
empresas HealthTechs (68,1%), se-
guida pelo Sul (20,3%), Nordeste 
(7%), Centro-Oeste (3,9%) e Norte 
(0,7%). Esses números demons-
tram que este sistema organizacio-
nal vem se difundindo pelo país, 
ainda que de maneira desigual pe-
las regiões nacionais, tanto em âm-
bito privado como público. Deste 
modo, dentro do próprio SUS, já 

é pos sível ver a inovação e tecno-
logia em colaboração com a evolu-
ção do sistema público, como por 
exemplo o ConecteSUS, a platafor-
ma governamental digital integra-
da, que facilita o acesso do cidadão 
à saúde e a gestão pelos órgãos e 
estabelecimentos de saúde.

Ainda, de acordo com o rela-
tório, as HealthTechs somam 747 
empresas ativas no segmento, que 
são pautadas na tecnologia, inova-
ção e desburocratização do acesso 
a saúde, saltando de 248 empresas 
em 2018 para 542 em 2020, de 
acordo com o relatório do Distrito 
Health Tech Report.

Segundo dados deste mesmo 
relatório, de 2017 para cá, foram 
investidos US$ 992,6 milhões no 
ecossistema de HealthTechs, sen-
do que a categoria de Gestão e PEP 
(Prontuário Eletrônico) e de Aces-
so à Saúde disputam a primeira 

posição com mais de US$ 260 mi-
lhões investidos em cada um dos 
seguimentos. Deste modo, com 
capital acima de US$ 1 bilhão já 
são mais de 30 HealthTechs, sendo 
que mais de 20 se concentram na 
América do Norte. São estes alguns 
dos números que evidenciam o 
caráter excepcional que estas star-
tups vêm sendo tratadas e como 
estas têm evoluído nos cenários 
econômico e social.

Apesar dos avanços sobretu-
do após o início da pandemia de 
covid-19, o caminho a ser traçado 
pelas HealthTechs é longo se con-
siderarmos as evoluções que ainda 
devem ser aplicadas.  De acordo 
com o novo Índice de Medicina 
Personalizada da América Latina, 
divulgado em 2021 e que envol-
veu 10 países, sendo eles Argenti-
na, Brasil, Chile, Colômbia, Costa 
Rica, Equador, México, Panamá, 

Peru e Uruguai, nosso país se en-
contra na nona posição quanto a 
tecnologias per sonalizadas como 
de doenças gené ticas, telemedici-
na e dispositivos de saúde conec-
tados.

Por outro lado, o cenário não é 
ao todo pessimista, uma vez que o 
Brasil se encontra em primeiro lu-
gar no direito dos pacientes de ter 
acesso aos dados das instituições 
de saúde pa ra possibilitar a procu-
ra por um atendi mento com mais 
qualidade, além de liderarmos o 
ranking de investimento em pes-
quisa e desenvolvimento.

Deste modo, há terreno a ser 
explorado e para isso o investi-
mento nas bases do fomento à 
tecnologia, inovação e empreen-
dedorismo deve ser intensificado 
para que, no futuro, possamos ter 
mais acesso a este tipo de serviço.

Cabe ainda ressaltar a importân-

cia dos produtos que estão sendo 
desenvolvidos pelas HealthTechs 
brasileiras já incorporarem desde 
o seu desenvolvimento questões 
de proteção de dados pessoais, 
ainda mais que, na área da saúde, 
tratamos de dados pessoais sensí-
veis. O mesmo deve ser observado 
em relação à organização interna 
dessas empresas, ou seja, seus 
contratos, normas, políticas e ca-
nais devem estar em conformida-
de com a Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais (LGPD) e melhores 
práticas de mercado nesse sentido.

Um ponto a ser mencionado re-
fere-se a quais as novas tecnologias 
e inovações que estarão disponí-
veis nos próximos anos, versando 
acerca de conceitos como Open 
Health, segurança e proteção de 
dados de saúde, telemedicina com 
exames à distância e até mesmo o 
impacto que o metaverso pode re-

presentar na oferta de serviços de 
saúde.

Seria interessante, também, tra-
zer uma abordagem voltada para 
a situação do empreendedor no 
Brasil, os desafios que quem busca 
estruturar uma HealthTech encon-
tra: a necessidade de estruturação 
de um modelo de negócios ético 
e sustentável; a importância do 
cumprimento das obrigações re-
gulatórias aplicáveis (normas da 
ANS, da ANVISA, resoluções dos 
Conselhos federais e regionais dos 
profissionais de saúde, por exem-
plo); o apoio técnico e jurídico 
para o compliance com as normas 
e práticas sobre proteção de dados 
pessoais, blindagem da proprie-
dade intelectual e segurança nos 
arranjos societários, em caso de 
investimentos; a aplicação de pri-
vacy by design nos produtos que 
estão sendo desenvolvidos.

2 OpiniãO
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a iniciativa privada vai liderar a 
preservação ambiental

a neurociência da lacração

e agora, para onde vamos? (Parte 1)

a importância das HealthTechs 
para a Saúde (Parte 2)

aNdRÉ NaveS
deFeNSOR PÚBLicO FedeRaL, eSPeciaLiSTa eM diReiTOS HuMaNOS e SOciaiS. 

eScRiTOR, PaLeSTRaNTe e PROFeSSOR

MaRcO aNTONiO SPiNeLLi
MÉdicO, cOM MeSTRadO eM PSiquiaTRia PeLa uNiveRSidade SãO PauLO

eva aLTeRMaN BLaY
PROFeSSORa da FacuLdade de FiLOSOFia, LeTRaS e ciêNciaS HuMaNaS (FFLcH) da uSP

A Democracia não é apenas a 
vontade da maioria representada 
pela acrítica soma dos votos. Ao 
contrário, ela é a vontade da maio-
ria, temperada pela dignidade das 
minorias, sempre com a finalidade 
precípua de concretização dos Di-
reitos Humanos. Estes, decorrentes 
do direito à Vida, à Liberdade, à Pro-
priedade, à Segurança e à Igualdade, 
podem ser resumidos na noção efe-
tiva de equalização de oportunida-
des entre todas as individualidades.

Em última análise, para que se 
garantam os Direitos Humanos de-
ve-se assegurar igualdade de opor-
tunidades a todos os indivíduos da 
sociedade. É assim que cada um, 
de acordo com seus esforços pró-
prios, sua noção de disciplina e seu 
respeito aos valores do estudo e do 
trabalho, poderá desenvolver sua 
individualidade e, com ela, toda a 
coletividade.

Alerte-se, porém, que não se 
deve confundir a individualidade, 
capacidade inerente ao ser humano 
que constitui a essência do seu ser, 

com o individualismo, patologia de-
corrente da contaminação da indivi-
dualidade pela doença do egoísmo. 
Da mesma maneira, não é adequado 
confundir a coletividade, liame de 
ajuda mútua e progresso entre as 
individualidades, com o coletivismo, 
doença decorrente da poluição da 
coletividade pela patologia do auto-
ritarismo, que termina por esmagar 
toda característica essencial humana.

Para que os Direitos Humanos 
sejam efetivamente concretizados e 
não redundem em noções particula-
rizadas que estimulam ódios e revan-
chismos, cada pessoa deve contribuir 
de maneira política - não necessaria-
mente partidária e eleitoral -, com a 
fiscalização e a crítica das estruturas 
sociais e políticas público-privadas.

A maneira mais efetiva dessa Parti-
cipação Cidadã (utilização ativa pelos 
indivíduos dos atributos da cidada-
nia) é pelo exemplo individual, que 
se reflete no enaltecimento dos valo-
res do Trabalho, Estudo e Ética. Cada 
pessoa possui o dever de, mediante 
exemplo de trabalho árduo e atitude 

ética, atuar pela construção de estru-
turas sociais que possam assegurar os 
Direitos Humanos.

Nesse sentido, a preservação am-
biental, para ser efetiva, deverá ser 
liderada pela inciativa privada. As ne-
cessidades de reprodução da lucrati-
vidade e de sobrevivência econômica, 
materializadas no paradigma ideoló-
gico “ESG” (environmental - ambien-
tal, Social e Governança), criam uma 
oportunidade para que emerjam da 
sociedade civil as principais políticas 
público-privadas, que coordenem 
sustentabilidade com prosperidade 
social e econômica.

Dito de outra maneira, para que 
as empresas sobrevivam, é neces-
sária uma constante adaptação que 
garanta o ganho de novos mercados, 
coordenada com externalidades que 
impulsionem a preservação, a rege-
neração e o uso consciente do meio 
ambiente.

Só assim, com a efetiva participa-
ção cidadã da sociedade civil, pode-
remos nos desenvolver de maneira 
Livre, Próspera e Sustentável.

Nesta época de fase final de elei-
ções, recebemos todo tipo de men-
sagens, vídeos e fake news a respei-
to do outro candidato. Sendo de 
Direita ou de Esquerda, temos aqui 
o Bem, meu candidato, enfrentan-
do o Mal, o outro.

Desde que me entendo por gen-
te que o Marketing Político se vale 

da desconstrução e da demoniza-
ção de adversários. Mas tenho a im-
pressão que os avanços da Neuroci-
ência tornaram esse processo mais 
técnico, mais cirúrgico e, portanto, 
mais desesperador.

Vamos lá, então, dar um exem-
plo: recebi de um conhecido um ví-
deo de uma pregadora doidivanas, 

contando uma história aterradora, 
mas antes vou fazer uma declara-
ção de conflito de interesses: sou 
politicamente um radical de Centro 
(muito longe do Centrão), sonho 
com um governo que cuide bem 
do dinheiro e da iniciativa privada 
como a Direita, e tenha sensibilida-
de social e políticas públicas como 

Pode parecer um programa es-
tranho a realização de um festival 
literário no Museu Judaico em São 
Paulo. Pois ocorreu nos dias 6 a 9 
de outubro, numa data simboli-

camente judaica: entre o Dia do 
Perdão (Iom Kipur) e a Festa das 
Cabanas (Sucot), quando os judeus 
que saíram da escravidão do Egito 
dormiam em cabanas no deserto ao 

buscarem Jerusalém.
Pois eu e Suely Carneiro fomos 

provocadas a discutir, num evento 
público, a simplérrima questão: “E 
agora, para onde vamos?” Ocorre 

que nós, judeus-brasileiros e os 
afro-brasileiros, encaramos nos-
sas histórias como uma sankofa, 
o pássaro que, no dizer de Abdias 
Nascimento, olha para frente e para 

trás, toma o passado para entender 
o presente. Acrescento, com as re-
flexões de Teresa de Lauretis, no 
livro de Aleida Assmann, Espaços 
da Recordação – Formas e Transfor-

mações da Memória Cultural: para 
construir nossa identidade, indivi-
dual ou coletiva, buscamos a histó-
ria mediada pelo “sexo, pela ética e 
pela política”.

a Esquerda. Direita com Compaixão 
e Esquerda com realismo rconômi-
co. Isso implica necessariamente 
não ter candidato nessa eleição e 
não me sentir representado nessa 
época de exasperação e canalização 
do ódio. Não há equilíbrio em tem-
pos de Lacração, que é uma forma 
de abortar qualquer debate desqua-
lificando e insultando a pessoa que 
de mim discorda.

Voltando ao vídeo, a pregadora 
fez uma descrição gráfica do tráfico 
de crianças no Norte do país para 
prostituição no exterior e das bar-
báries que vão sofrer como escravas 
sexuais. O seu candidato resolveu 
enfrentar essa situação e ir atrás 
dessas crianças, gerando reações 
demoníacas do Congresso, do Su-
premo, da Mídia. Em seguida ela 
mencionou o aumento, nos últimos 
sete anos, do estupro de bebês (o 
que inclui o período no poder de 
seu candidato, mas ela não faz essa 
associação. E, aliás, não deveria fa-
zer mesmo).

A luta é contra o Demônio, e o 
Demônio é o outro lado da dispu-
ta. Não parece uma estratégia nova, 
mas na realidade, é algo novo: esse 
tipo de imagem repugnante mobi-
liza áreas do nosso Cérebro Emo-

cional que ativam o Nojo e o Medo.  
Essas duas ativações liberam neuro 
hormônios que geram mais medo, 
mas também uma necessidade de 
conforto, de proteção. A imagem 
aberrante associa nosso Nojo e nos-
so Medo a uma Rede Internacional 
de Estupradores e Traficantes de 
Crianças que age nos Subterrâneos 
e controla grupos do Legislativo e 
Judiciário. Só o nosso líder tem a 
capacidade espiritual de enfrentar 
o Monstro do Submundo. Posso dar 
outro exemplo do outro lado: faço 
recorte de um vídeo antigo para in-
sinuar (a Insinuação é mais potente 
que a Afirmação, porque deixa a la-
cuna para o Cérebro preencher com 
a conclusão que parece minha, mas 
não é) que o candidato adversário 
admite que comeria carne humana.

Meu adversário, portanto, é um 
canibal que vai comer o meu de-
dão quando for eleito. Novamente, 
a imagem repulsiva, a ativação das 
áreas de Medo e Nojo criando uma 
janela de fragilidade e de ausência 
de Crítica onde eu possa inserir 
qualquer ideia, qualquer narrativa 
nessa janela para depositar o Medo, 
o Nojo, a Raiva, em quem eu desejo 
atacar.

O antídoto para isso é a Lucidez. 

É ativar áreas Cerebrais que nos per-
mitam identificar o mecanismo da 
Manipulação, a tentativa de tomar 
posse de nossas Mentes e nossa ca-
pacidade de avaliar o que é Real e o 
que é Falso.

Vivemos num tempo onde o 
maior de nossos desafios é a capa-
cidade de Flexibilidade Cognitiva, 
que nos permite examinar os prós 
e os contras de cada afirmativa, de 
cada proposição, de um lado e de 
outro, sem precisar lacrar o outro 
como Anjo ou Demônio. Usar as 
áreas cerebrais que detectam a fal-
sidade, o erro, a associação espúria 
que geram o nojo e o comporta-
mento irracional. Estamos lutando 
por nossa Racionalidade.

Parece hoje impossível argu-
mentar contra essas notícias deli-
rantes, que muitas pessoas queri-
das podem adotar como verdade 
absoluta.

Nossa luta talvez seja, antes de 
tudo, manter a lucidez no meio do 
tiroteio. E, mantendo a lucidez, não 
cair em prostração nem em deses-
perança. E ter a compreensão das 
pessoas manipuladas pelos pró-
prios medos e aversões. Tudo isso 
para escolher qual botão da urna 
acionar.
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Manter animais acorrentados é 
definido como maus tratos

Tribunais eleitorais iniciam preparativos 
para o segundo turno

Câmara aprova marco legal para a indústria 
de jogos eletrônicos

Senado aprova MP que cria autarquia de proteção 
de dados

Comissão de Meio Ambiente analisou, também nesta quarta (19), projeto 
que dispõe sobre outorga para extração de água 

DANIEL PROTZNER 

ROQUE DE SÁ/ AGÊNCIA SENADO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O Projeto de Lei (PL) 2.189/20, 
que originalmente proíbe o acor-
rentamento de animais domésticos 
no Estado, recebeu, nesta quarta-fei-

ra (19), parecer de 2º turno favorá-
vel da Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-

rais (ALMG).
A proposição, de autoria do 

deputado Noraldino Júnior (PSC), 
que preside a comissão, teve como 

A 10 dias do segundo turno das 
eleições gerais, os tribunais regio-
nais eleitorais (TRE) de todo o país 
estão nos preparativos finais para 
assegurar a integridade das urnas 
eletrônicas, a segurança do pleito e 
a comodidade dos mais de 156 mi-
lhões de brasileiros aptos a partici-
par, no próximo dia 30, da escolha 
do presidente da República e dos 
governadores que comandarão 12 
estados onde haverá segundo tur-
no.

Após prepararem os dispositivos 
de armazenamento das informa-
ções, ou seja, as mídias, a maioria 
dos cartórios eleitorais começou o 
processo de preparação e lacração 
das urnas na segunda-feira (17).

No primeiro turno, em todo 
o país, foram empregadas cerca 
de 577 mil urnas, incluindo as re-
servas. As cerimônias públicas de 
preparação dos equipamentos são 
acompanhadas, presencialmente, 

por representantes de partidos e 
coligações partidárias, de entida-
des fiscalizadoras e da imprensa. 
Qualquer cidadão interessado tam-
bém pode comparecer aos eventos 
de sua cidade ou região, bastando 
checar o cronograma que cada TRE 
costuma divulgar em sua página na 
internet.

No Rio Grande do Sul, por 
exemplo, a cerimônia de atualiza-
ção de carga das urnas foi realizada 
ontem (18) e contou com a presen-
ça de um representante das Forças 
Armadas na Comissão de Trans-
parência das Eleições, criada pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), o 
major Renato Vargas Monteiro, es-
pecialista em cibersegurança.

Em Santa Catarina, a Justiça Elei-
toral planeja concluir a atualização 
de cerca de 18,5 mil urnas eletrô-
nicas até o próximo dia 23, inse-
rindo nos equipamentos os dados 
relativos apenas aos candidatos que 

seguem na disputa e dos eleitores.
Em São Paulo, a chefe de cartó-

rio Cíntia Hiromi Nakasako expli-
cou que a atualização de carga é 
um procedimento simples e rápido, 
após o qual as urnas são lacradas 
para demonstrar que não sofrerão 
nenhuma outra intervenção até 
o início da votação. No estado, 
115.557 urnas, distribuídas por 
10.853 locais de votação, terão que 
ser preparadas nos próximos dias.

Já no Ceará vão ser utilizadas 
25.606 dispositivos eletrônicos, 
com a distribuição de um maior 
número de urnas reservas para as 
27 zonas eleitorais do interior do 
estado após a constatação da neces-
sidade da medida durante o primei-
ro turno.

Além da proteção do lacre pro-
duzido pela Casa da Moeda, as ur-
nas eletrônicas não têm conexão 
com a internet e não são ligadas 
em rede. E já durante a etapa de ge-

ração das mídias e preparação das 
urnas, os servidores costumam veri-
ficar também integridade e a auten-
ticidade do sistema. Posteriormen-
te, as urnas são submetidas a uma 
auditoria por amostragem, na qual 
são selecionados alguns equipa-
mentos já devidamente preparados.

Segundo o TRE de Goiás, essa 
auditoria é a mais importante de 
todo o processo eleitoral, pois ga-
rante “ampla amostragem e signifi-
cativa publicidade dos procedimen-
tos”, funcionando como “uma das 
muitas demonstrações de transpa-
rência e confiabilidade do processo 
de votação eletrônica no Brasil”.

“Após as cerimônias públicas, 
as urnas estarão totalmente pre-
paradas para a votação, não sendo 
mais possível alterar nenhuma in-
formação ou dado nelas inseridos 
e conferidos pelas instituições fis-
calizadoras”, disse Valdenir Júnior, 
secretário de Tecnologia da Infor-

Os dois projetos já podem ser apreciados pelo Plenário

Equalização da tributação permitirá maior isonomia

mação do TRE de Tocantins.

MUDANçAS - Os preparativos 
para o segundo turno vão além 
da redistribuição de urnas e atua-
lização de dados. No Amapá, por 
exemplo, eleitores da capital, Ma-
capá, estão sendo transferidos de 
seções eleitorais após a Justiça Elei-
toral constatar que alguns locais de 
votação usados no primeiro turno 
apresentaram dificuldades de aces-
so, espaços inadequados ou mesmo 

estavam passando por obras.
Outra medida necessária é o trei-

namento de mesários. Na segunda-
feira (17), o TRE da Bahia começou 
a capacitar às 5.022 pessoas que 
atuarão como presidentes de me-
sas receptoras de votos. A previsão 
é que a capacitação seja concluída 
até a próxima segunda-feira (24), 
focando em “pontos de atenção 
detectados no primeiro turno” para 
tentar agilizar a votação. (Agência 
Brasil)

O Plenário da Câmara dos De-
putados aprovou nesta quarta-feira 
(19) projeto de lei que regulamenta 
a fabricação, a importação, a comer-
cialização e o desenvolvimento de 
jogos eletrônicos no país. A proposta 
segue agora para análise do Senado.

O Projeto de Lei 2796/21 foi 
aprovado na forma do substitutivo 
apresentado pelo relator, deputado 
Darci de Matos (PSD-SC). “A equali-
zação da tributação permitirá maior 
isonomia. Atualmente, a legislação 
considera os jogos eletrônicos como 
jogos de azar, como caça-níquel, o 
que faz com que a tributação seja 
extremamente elevada”, ressaltou 
Matos.

Segundo dados citados pelo rela-

tor, o mercado nacional de jogos ele-
trônicos teria alcançado o equivalen-
te a 1,5 bilhão de dólares em 2018, 
situando o Brasil na 13ª colocação 
em nível global. “Não resta dúvida 
de que há enorme potencial ainda 
inexplorado nesse segmento econô-
mico no País”, disse Matos.

“Os jogos eletrônicos são um dos 
segmentos da indústria do entreteni-
mento que mais cresce atualmente”, 
destacou o autor da proposta, depu-
tado Kim Kataguiri (União-SP). “Esta-
mos falando de gerar emprego e ren-
da com uma indústria do presente, 
já que o Brasil é o 13º mercado no 
mundo”, afirmou.

Para Kataguiri, o projeto busca 
garantir o desenvolvimento do setor 

de games, gerar empregos, redu-
zir crimes como o de descaminho 
[importação sem pagamento de tri-
butos] e diminuir a carga tributária 
sobre o desenvolvimento de jogos 
eletrônicos com a extensão dos be-
nefícios da Lei de Informática.

DEFINIçõES - A versão aprovada 
exclui expressamente da definição 
de jogos eletrônicos as “máquinas 
de caça-níquel” e similares. Assim, as 
medidas deverão abranger:

- o programa de computador 
que contenha elementos gráficos e 
audiovisuais, conforme definido na 
Lei de Software, com fins lúdicos e 
em que o usuário controle a ação e 
interaja com a interface;

- o dispositivo central e os aces-
sórios especialmente dedicados a 
executar jogos eletrônicos, para uso 
privado ou comercial; e

- o software para aplicativo de ce-
lular ou internet desenvolvido com 
o objetivo de entretenimento com 
jogos no estilo fantasia.

O substitutivo prevê que será 
livre a fabricação, a importação, a 
comercialização e o desenvolvimen-
to dos jogos eletrônicos no Brasil. 
Os produtos poderão ser usados 
em ambiente escolar – mediante 
regulamentação e conforme a base 
curricular –, no treinamento de pes-
soas e, ainda, com fins terapêuticos.  
(Agência Câmara de Notícias)

O Senado aprovou na terça-
feira (18) uma medida provisória 
(MP) que transforma a Agência 
Nacional de Proteção de Dados 
(ANPD) em uma autarquia. A 
ANPD é o órgão federal respon-
sável por fiscalizar a aplicação 
da Lei Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais (LGPD). Ela nasceu 
vinculada à Presidência da Repú-
blica, mas desde 2019 já existia a 
possibilidade legal de transformá
-la em autarquia especial. Assim, 
ela terá autonomia administrativa 
e financeira. O texto segue para 

promulgação.
O objetivo da mudança, segun-

do a explicação do Poder Execu-
tivo, é evitar a descontinuidade 
administrativa da ANPD e trazer 
mais confiabilidade ao sistema 
regulatório de proteção de da-
dos. “A presente proposta busca 
prover a ANPD com a capacida-
de institucional necessária para 
estabelecer um efetivo ambiente 
normativo de proteção de dados 
pessoais, proteger adequadamen-
te os direitos dos titulares, e as-
segurar que a Autoridade possa 

exercer sua autonomia técnica 
e decisória, obtendo reconheci-
mento nacional e internacional”, 
justifica o governo.

No novo formato, esse sistema 
de proteção de dados será compa-
tível com outros regimes regula-
tórios e experiências internacio-
nais. Além disso, a MP, cria, sem 
aumento de despesa, um cargo 
comissionado para o diretor-pre-
sidente da ANPD e aloca os atu-
ais servidores na nova autarquia. 
(Agência Brasil)

relator o deputado Osvaldo Lopes 
(PSD).

O relator foi favorável ao PL 
2.189/20 na forma do substitutivo 
nº 1 que apresentou ao texto que 
foi aprovado pelo Plenário em 1º 
turno. Esse substitutivo tem o obje-
tivo de resguardar o uso de coleira 
e de guia, quando for necessário e 
recomendado. Dessa forma, muda 
a redação do inciso acrescentado ao 
artigo 1º da proposição.

Conforme sugerido, passa a 
ser considerado como maus tratos 
manter o animal acorrentado de 
forma permanente ou rotineira. 
Anteriormente, a redação era acor-
rentar de forma permanente ou ro-
tineira o animal.

O relator salientou, em seu pa-
recer, que concorda com o texto 
aprovado em 1º turno pelo Plená-
rio no que diz respeito a inserir o 

dispositivo na Lei 22.231, de 2016, 
que dispõe sobre a definição de 
maus-tratos contra animais no Es-
tado.

O deputado Osvaldo Lopes 
lembrou que, em 1º turno, já se 
considerou que a referida lei veda 
outras condutas lesivas aos animais, 
caracterizando-as como maus-tra-
tos. “Portanto, não se justifica uma 
norma específica para coibir o caso 
do acorrentamento dos animais”, 
destacou no parecer.

PL ABORDA OUTORGA PARA 
ExTRAçãO DE áGUA

Também foi apreciado na mesma 
reunião, em 2º turno, o PL 833/19, 
do deputado Arlen Santiago (Avan-
te), que altera a Lei 13.199, de 1999, 
que dispõe sobre a Política Estadual 
de Recursos Hídricos.

O relator, deputado Noraldino 
Júnior, foi favorável à matéria na 
forma aprovada em 1º turno pelo 
Plenário.

Conforme aprovado, no caso 
de outorga para extração de água 
subterrânea por parte de agricultor 
familiar, decorrido o prazo de 90 
dias sem manifestação do órgão ou 
da entidade competente, o reque-
rente poderá extrair quantidade de 
água não superior a 10 metros cú-
bicos por dia, até que sobrevenha 
a análise pertinente, nos termos de 
regulamento.

O texto também insere inciso 
IV ao artigo 50 da lei para definir 
como infração perfurar poços sem a 
devida autorização, acima do limite 
previsto acima.

Agora, as duas matérias já podem 
ser analisadas de forma definitiva 
pelo Plenário. (Portal ALMG)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º
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Ministro anuncia cooperação técnica 
com estado para atender semiárido

Pirapora reinaugura promove a caravana 
da cidadania no bairro Santa Mariana

Reunião discute ações em prol do Semiárido mineiro

GIRLENO ALENCAR

O ministro da Agricultura, Mar-
cos Montes, anunciou na manhã 
ontem (19), em Montes Claros, a 
celebração de acordo de coope-
ração técnica com o estado para 
atender o semiárido de Minas Ge-
rais, especificamente o Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha. O 
evento foi realizado no Parque de 
Exposições com a presença do go-
vernador Romeu Zema. O curioso 
é que ontem o estado anunciou 
uma ação conjunta entre a Emater 
e Embrapa para milho e sorgo e 
da Agência Nacional de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Anater), 
para garantir uma produção agro-
pecuária contínua mesmo em con-
dições climáticas adversas nos Vales 
do Jequitinhonha e Alto Rio Pardo. 
A região tem baixos índices pluvio-
métricos e temperaturas elevadas, 
o que dificulta a exploração agro-
pecuária. Diante desse problema, 
surgiu o projeto “Socialização do 
Conhecimento em Sistemas Inte-
grados de Produção Agropecuária”, 
que busca promover o desenvolvi-
mento agropecuário sustentável na 
região com o uso de tecnologias e 
cultivares adaptadas ao semiárido.

O trabalho começou com a im-
plantação de unidades demonstra-
tivas. Atualmente, existem quatro 

unidades na região, que estão loca-
lizadas nos municípios de Padre Pa-
raíso, Pontos dos Volantes, Rubim 
e Bandeira. “A importância dessas 
unidades é ver na prática os resul-
tados do uso dessas tecnologias na 
região. E daí mostrar aos outros 
produtores locais os benefícios”, 
explica o coordenador regional de 
Bovinocultura da Emater-MG, Ro-
bspierre Ferraz.

Nas unidades demonstrativas 
são disponibilizadas alternativas 
viáveis, principalmente para a pro-
dução de forragens para a pecuá-
ria bovina. “Sem alimentação no 
período seco, o produtor, muitas 
vezes, acaba perdendo o gado e 
tendo um enorme prejuízo. Então 
é fundamental que o criador tenha 
um bom volume de silagem dispo-
nível. Assim, a atividade se torna 
mais eficiente e dá para garantir a 
geração de renda durante todo o 
ano”, comenta o coordenador.

O produtor José Sérgio Sicupira 
explora a atividade de bovinocultu-
ra leiteira na Fazenda Jenipapo, em 
Ponto dos Volantes, e aceitou par-
ticipar do projeto em 2018, trans-
formando sua propriedade numa 
unidade demonstrativa. Lá foi utili-
zada a Integração Lavoura-Pecuária 
(ILP), aliada à escolha de cultivares 
adaptadas ao semiárido.

Também foram implantadas 

práticas de conservação de solo e 
água, com o plantio consorciado 
de duas cultivares de sorgo (sorgo 
BRS 658 e Volumax) e dois tipos 
de capim (Braquiária BRS Paiaguás 
e Panicum Massai). Os dois con-
sórcios de sorgo e braquiária ob-
tiveram uma produtividade média 
acima de 22 toneladas por hectare.

Além disso, foram construídos 
terraços nas áreas de recuperação 
de pastagem, cuja declividade do 
solo apresentava processo ero-
sivo, permitindo assim retenção 
de sólidos e a infiltração de água 
para a recomposição do lençol 
freático. “Estou muito satisfeito, 
pois agora tenho comida para os 
animais e ainda consegui aumentar 
o número de cabeças. Além disso, 
estamos recuperando as terras que 
estavam em processo de desertifi-
cação. Com orientação dos técni-
cos, aprendi muita coisa”, conta o 
produtor.

Para implantação das lavouras 
de sorgo e capins adaptados à re-
gião semiárida, a Embrapa Milho e 
Sorgo disponibilizou as sementes, 
a análise de solo e adubos. As má-
quinas para implantação da lavou-
ra foram do próprio produtor e as 
máquinas para fazer os terraços fo-
ram disponibilizadas pela prefeitu-
ra. Já os insumos da cultura foram 
custeados pelo produtor. Os pro-

Cerca de 1 mil produtores ru-
rais do Norte de Minas e do Vale 
do Jequitinhonha se reuniram on-
tem, em Montes Claros, no Centro 
de Eventos do Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, para o 
evento promovido pela Federação 
da Agricultura e Pecuária de Minas 
Gerais (Faemg) em parceria com 
o Ministério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Mapa). O 
ministro do Mapa, Marcos Montes, 

o vice-presidente de Secretaria do 
Sistema Faemg, Weber Bernardes, 
e o diretor técnico da Faemg e 
superintendente do Senar Minas, 
Christiano Nascif, participaram. O 
foco do encontro foi apresentar 
ações desenvolvidas em prol do Se-
miárido mineiro. Na programação, 
debates e apresentações dos resul-
tados alcançados na região e que 
geraram impacto para milhares de 
produtores rurais.

O Ministério apresentou os re-
sultados das ações desenvolvidas 
pelo governo federal nos últimos 
quatro anos, além de realizar a en-
trega de títulos de terra e crédito 
aos produtores rurais. Ainda en-
tregou certificados de mérito aos 
produtores que se destacaram no 
Programa de Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG) e no Programa 
AgroNordeste, desenvolvido pela 
Faemg em parceria com os sindica-

tos rurais regionais. Os programas 
são destinados a pequenos e mé-
dios produtores das classes D e E 
da região.

“É de extrema importância esse 
evento para podermos reunir es-
tes produtores rurais e parceiros. 
As ações que o governo federal e 
a Faemg trazem para o produtor 
rural, como é o caso das capacita-
ções, mostram que não existe mais 
espaço para o amadorismo, que é 

preciso transformar este produtor 
em empresário rural. E aqui temos 
importantes frutos neste sentido, 
especialmente por meio do Progra-
ma de Assistência Técnica e Geren-
cial - ATeG, que mudou a realidade 
do Norte de Minas e do Vale do 
Jequitinhonha”, explica o gerente 
regional da Faemg, Dirceu Martins.

Ele ainda conta que os produto-
res rurais devem utilizar as técnicas 
do programa ATeG para melhorar 

os resultados no semiárido minei-
ro. “Precisamos, cada vez mais, atu-
ar com técnica, orientação e conhe-
cimentos para tratar a resiliência 
climática. Porque é possível convi-
ver com a seca e produzir bem. Mas 
para isso, é preciso exatamente de 
informação, conhecimento e tec-
nologia para os produtores rurais 
aumentarem a renda, qualidade de 
vida e gerar o desenvolvimento do 
agronegócio”, pondera Martins.

fissionais da Emater-MG fizeram o 
acompanhamento técnico do pro-
jeto. Demais recursos são prove-
nientes da Anater e das associações 
regionais de municípios

“A qualidade das pastagens me-
lhorou muito e a erosão diminuiu. 
Além disso, o produtor conseguiu 
baixar muito os custos da ativida-
de leiteira, pois não precisa mais 
comprar silagem”, argumenta o 
extensionista da Emater-MG em 

Ponto dos Volantes, Cristiano de 
Moura. O técnico diz que na região 
as novas cultivares e tecnologias 
implementadas têm tido uma boa 
aceitação, a maior dificuldade tem 
sido a falta de maquinário. “Em 
Ponto dos Volantes, os produtores 
têm feito parcerias e cada um em-
presta o equipamento que dispõe. 
Essa cooperação mútua tem ajuda-
do bastante”, explica Cristiano.

O projeto “Socialização do Co-

nhecimento em Sistemas Integra-
dos de Produção Agropecuária” 
tem ainda como parceiros o Ins-
tituto Federal Norte de Minas Ge-
rais-Campus Almenara, o Sebrae, o 
Senar, a Nova Associação dos Mu-
nicípios da Microrregião do Baixo 
Jequitinhonha (Nova Ambaje), a As-
sociação dos Municípios do Médio 
Jequitinhonha (Ameje), o Consór-
cio Público Multifinalitário do Alto 
Rio Pardo (Comar) e a EPAMIG.

A Prefeitura de Pirapora pro-
moveu, no último domingo (16), 
a 2ª Caravana da Cidadania, desta 
vez, no bairro Santa Mariana, em 
parceria com o Projeto Jô Duh 
Corte e Comunidades. Na opor-
tunidade, foi realizada também a 
reinauguração da Quadra Polies-

portiva do Bairro, que há décadas 
estava abandonada e, nos últimos 
meses, passou pelo processo de 
revitalização total da sua estrutura. 
Lideradas pela Secretaria da Família 
e Políticas Sociais (Sefam), partici-
param ainda a Secretaria de Saúde 
(SESAU), a Secretaria de Desenvol-

vimento Econômico, Agricultura, 
Renda e Emprego (Sedeare), a 
Secretaria de Esporte, Juventude e 
Cultura (Sejuc), a Empresa Muni-
cipal de Turismo (Emutur), SAAE, 
APAS e o Departamento Jurídico 
da Prefeitura, a mobilização con-
tou com o apoio da Polícia Militar, 
Guarda Municipal, Procon Re-
gional, Instituto Mix, Mais Saúde, 
GCD Compuway e da OAB Pirapora.

Atendendo a milhares de pesso-
as, de crianças a idosos, foram ofer-
tados inúmeros serviços públicos 
gratuitos, durante toda a manhã. 
Na nova quadra, foi montada uma 
estrutura com muitos brinquedos 
e desenvolvida apresentações cultu-
rais. Nas várias tendas montadas, no 
entorno da quadra, o público teve 
acesso às informações sobre os di-
reitos sociais e políticas públicas, ca-
dastros de benefícios, vacinação, tes-
tes rápidos, exames de prevenção, 
orientação jurídica e profissional, 
cursos, regularização documental e 
a doação de roupas e brinquedos, 
dentre outras oportunidades.
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Norte de Minas terá pesquisa para uso 
de testes rápidos para o diagnóstico 
de Chagas

Qualificação dos municípios contemplados 
pelo projeto 

GIRLENO ALENCAR

A partir de janeiro de 2023, 
os municípios de Montes Claros 
e Janaúba, vão sediar em caráter 
pioneiro no estado o ‘Projeto Cui-
da Chagas’ - Comunidades Unidas 
para Inovação, Desenvolvimento e 
Atenção para a doença de Chagas. 
Trata-se de uma iniciativa interna-
cional inovadora que visa testar, 
tratar e cuidar de pessoas diagnos-
ticadas com a doença na América 
Latina. O projeto está sendo imple-
mentado pelo Instituto Nacional 
de Infectologia (INI), integrante da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz). 
Até 2025 o Instituto pretende con-
solidar modelos de implementação 
para a doença de Chagas, incluindo 
a utilização de testes rápidos efica-
zes para o diagnóstico e formas de 
tratamento de pacientes, que po-
derão ser replicadas em diferentes 
contextos.

Além do INI, o Projeto tem a 
participação da Fundação para o 
Desenvolvimento Científico Tec-

nológico Saúde (Fiotec) e atua em 
parceria com o Instituto Nacional 
de Laboratórios de Salud (Inlasa), 
sediado na Bolívia; o Instituto Na-
cional de Salud (INS), da Colômbia; 
o Serviço Nacional de Erradicação 
da Malária (Senepa), do Paraguai; 
e a Aliança Global para Diagnósti-
cos (FIND). O projeto é financiado 
pela Unitaid, agência global ligada 
à Organização Mundial da Saúde 
(OMS) e cofinanciado pelo Ministé-
rio da Saúde.

Na quarta-feira (19), a Supe-
rintendência Regional de Saúde 
sediou a primeira reunião realiza-
da em Montes Claros para a apre-
sentação do projeto, que envolve 
a participação de pesquisadoras da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). O encontro 
contou com a participação da co-
ordenadora do estudo de inova-
ção e validação de testes rápidos 
diagnósticos da Fiocruz, Franciana 
Rosa da Silva e coordenadores de 
vigilância em saúde e de atenção 
primária à saúde do município 

de Montes Claros. A Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) foi representada pela 
coordenadora de vigilância em saú-
de, Agna Soares da Silva Menezes, 
e pelo coordenador de Atenção à 
Saúde, João Pereira Alves.

Em junho deste ano o municí-
pio de Janaúba sediou encontro 
de apresentação do ‘Projeto Cuida 
Chagas’, quando foram alinhadas 
ações a serem executadas visando a 
realização das pesquisas envolven-
do a população das zonas urbana 
e rural.

Por meio do projeto, Janaúba e 
Montes Claros vão sediar pesquisa 
com o objetivo de testar a eficácia 
da utilização de quatro diferen-
tes tipos de testes rápidos para o 
diagnóstico da doença de Chagas 
em crianças, jovens e adultos. Um 
dos testes rápidos foi desenvolvi-
do pelo Instituto de Tecnologia 
em Imunobiológicos (Bio-Man-
guinhos), da Fiocruz. Utiliza a 
mesma metodologia desenvolvida 
para testes que atualmente já es-
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tão disponíveis para o diagnóstico 
de HIV, sífilis, hepatites virais, Co-
vid-19, entre outras doenças.

“Os trabalhos a serem realiza-
dos no Norte de Minas, envolvendo 
a população e profissionais de saú-
de, vão servir de referência para a 
implementação do projeto no Para-

guai, Colômbia e Bolívia”, destacou 
a coordenadora da Fiocruz. No Bra-
sil, além de Minas Gerais as pesqui-
sas também serão realizadas em mu-
nicípios de outros quatro estados.

Através de uma estratégia que 
combina estudos de implementação 
e inovação, engajamento comuni-

tário e intervenção no mercado, o 
projeto busca contribuir para a eli-
minação da transmissão vertical da 
doença de Chagas. Nesse contexto, 
mulheres em idade fértil, crianças 
e contatos domiciliares serão os 
principais beneficiários de um 
conjunto de intervenções.

Em áreas das zonas urbanas e ru-
rais de municípios selecionados para 
participar do projeto, a população 
será convidada a realizar exames de 
sorologia e de testes rápidos para o 
diagnóstico da doença. Além de pes-
quisar quais testes rápidos são mais 
eficazes, médicos, enfermeiros e téc-
nicos de enfermagem que trabalham 
em unidades básicas de saúde tam-
bém terão a oportunidade de avaliar 

quais tipos de exames são mais fáceis 
de serem utilizados, obtendo maior 
eficiência e rapidez nos diagnósticos.

Além da análise de amostras de 
testes rápidos em laboratório da Uni-
montes, a Superintendência Regio-
nal de Saúde enviará materiais para 
análise na Fundação Ezequiel Dias, 
em Belo Horizonte. O objetivo será 
confirmar os diagnósticos, por meio 
de exames de contra prova.

O ‘projeto Cuida Chagas’ também 
vai avaliar o impacto econômico e 
social que a doença de Chagas causa 
à população. Até 2025, a previsão é 
de que o projeto seja implementado 
em 32 municípios no Brasil, Bolívia, 
Colômbia e Paraguai, envolvendo 220 
unidades de saúde; 235 mil partici-
pantes, além de viabilizar o encami-
nhamento de aproximadamente 9,5 
mil pessoas para tratamento.

Na avaliação dos coordenadores 
de vigilância em saúde e de atenção à 
saúde da SRS de Montes Claros, Agna 
Menezes e João Alves, respectivamen-
te, “a inclusão de Montes Claros e Ja-
naúba no Projeto Cuida Chagas traz 
boas perspectivas para o controle de 
uma doença que ainda acomete mui-
tas pessoas residentes em áreas onde 
o barbeiro, principal transmissor da 
doença, tem grande presença”.  

A DOENçA - Segundo a Fiocruz, 
“a doença de Chagas é considerada 
uma das doenças tropicais negligen-
ciadas mais silenciadas. Estima-se 
que, no mundo, entre 6 e 8 milhões 
de pessoas têm a doença e mais de 
75 milhões moram em áreas de risco 
de contágio.

Ainda de acordo com a Fundação 
Oswaldo Cruz, aproximadamente 
12 mil pessoas morrem por causa 

de Chagas em todo o mundo. Desse 
total, entre 8 mil e 15 mil óbitos têm 
como vítimas bebês que se infectam 
durante a gravidez ou o parto.

A doença pode ser tratada e 
curada quando diagnosticada a 
tempo. “Avançar no seu controle e 
prevenção é uma tarefa fundamen-
tal para garantir o direito à saúde 
às pessoas afetadas”, concluiu a 
Fiocruz.

Inscrições abertas congressomedicinamoc.com.br

20, 21 E 22
QUI - SEX - SAB

DE OUTUBRO

Adagmar Andriolo
Patologista/SP

Além da Medicina
SP/CWB

Enaldo de Melo Lima
Oncologista/MG

Fernanda Nichelle
Dermatologista/RS

Flávia Ju
Cirurgiã Plástica/SP

Felipe Andrade
Ginecologista

e Mastologista/SP

Guido Palomba
Psiquiatra Forense/SP

Gustavo Rocha
Ortopedista/MG

Henrique Lima Couto
Mastologista/MG

José Armando Mangione
Cardiologista/SP

Juliano Schmi
Dermatologista/PR

Regina Vasconcelos
Clínica Médica/MG

Roberto Zatz
Nefrologista/SP

Palestrantes confirmados

apresentam:

EDUCAÇÃO • TECNOLOGIA • SAÚDE

Leandro Karnal
com
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Justiça manda Montes Claros 
cirurgia oftalmológica

Governo anuncia medidas de combate 
ao câncer de mama

GIRLENO ALENCAR

O juiz Antonio Rosa de Souza, do juizado es-
pecial, mandou a Prefeitura de Montes Claros a 
procedimentos de vitrectomia posterior, fotocoa-
gulação a laser, implante de óleo de silicone, faco-
emulsificação e implante de lente intramuscular em 
olho direito de um paciente, conforme o processo 
638/2022 – dispensa de licitação nº. 091/2022, no 
valor de R$ 11.414,00.

No seu despacho, o magistrado informou que a 
paciente alegou que foi diagnosticada com desco-
lamento de retina e catarata no olho direito e em 
razão disso pleiteou realização do procedimento 
cirúrgico vitrectomia posterior, fotocoagulação a la-
ser, implante de óleo de silicone, facoemulsificação 
e implante de lente intraocular. Destacou ainda que 
a prefeitura negou o fornecimento do referido pro-
cedimento pela via administrativa. Ele afirma que os 
procedimentos pleiteados são fornecidos pelo SUS, 
no entanto o primeiro requerido negou o seu for-
necimento ao fundamento de que não há serviço de 
referência contratado que realize o procedimento soli-
citado. O Estado de Minas Gerais, por sua vez, afirmou 

que o relatório médico não especifica o procedimento 
corretamente.

Todavia, a ausência de serviço de referência não ca-
racteriza justificativa razoável para embasar a negativa, 
uma vez que o ente federado responsável pelo atendi-
mento ao paciente não pode se escusar de fornecê-lo. 
Além disso, os relatórios médicos indicam claramente 
os nomes dos procedimentos de que necessita a re-
querente. Ademais, a ausência do procedimento pode 
acarretar em grave comprometimento do bem-estar da 
requerente, visto que ela pode vir a ficar cega. Ressalta-
se que, conforme relatório médico demonstram a ur-
gência da demanda. Portanto, diante da necessidade 
e do perigo de dano em razão da demora do provi-
mento judicial definitivo, é plausível a concessão da 
medida pretendida.

Inicialmente, há responsabilidade solidária dos 
requeridos, de acordo com o que foi decidido 
pelo STF nos Embargos de Declaração no RE-RG 
n° 855178/SE, competindo à autoridade judicial o 
direcionamento do cumprimento da obrigação, con-
forme as regras de repartição de competência e dis-
tribuição de atribuições, sem prejuízo de redirecio-
namento no caso de descumprimento da obrigação.

O Ministério da Saúde aprovei-
tou o mote do Outubro Rosa, mês 
voltado à conscientização e pre-
venção ao câncer de mama, para 
anunciar a destinação de R$ 100 

milhões em recursos destinados a 
cirurgias de reconstrução mamária 
via Sistema Único de Saúde (SUS). 
A portaria liberando a quantia foi 
assinada ontem (19) pelo ministro 

DIVULGAÇÃO

JOSÉ CRUZ/ AGÊNCIA BRASIL

da Saúde, Marcelo Queiroga, em 
cerimônia na sede da Caixa, em 
Brasília.

Durante o evento, o banco 
anunciou que divulgará, por meio 
do aplicativo Caixa Tem, informa-
ções preventivas de combate ao 
câncer de mama. “Vamos enfrentar 
e vencer o maior assassino de mu-
lheres do mundo e de nosso país 
com políticas públicas eficientes”, 
disse Queiroga.

Segundo o ministro, o país já 
conta com “a mais avançada das le-
gislações sanitárias do mundo, que 
é a Lei 8.080”, e que o que falta é 
“dar eficiência a elas, o que só será 
conseguido com equipes técnicas 
e elaboração de políticas baseadas 
em critérios epidemiológicos, so-
cioeconômicos e demográficos, e 

análises técnicas da factibilidade 
logística e operacional dessas po-
líticas públicas”. No ano, segundo 
Queiroga, foram alocados R$ 2,6 
bilhões para o enfrentamento ao 
câncer.

“Quando incentivamos o alei-
tamento materno, estamos preve-
nindo o câncer de mama. Quando 
estimulamos a prática de atividades 
físicas ou combatemos a obesida-
de, estamos prevenindo o câncer 
de mama. Essas ações são muito 
mais eficientes do que condutas 
obstinadas com quimioterápicos 
experimentais”, disse o ministro, 
ao lembrar que a mamografia, en-
quanto política de rastreamento de 
câncer de mama, é indicada para 
pessoas com idade a partir dos 50 
anos.

RECONSTRUçãO MAMáRIA 
- Os R$ 100 milhões anunciados 
hoje têm como destino a “fortalecer 
o rastreamento visando o acesso a 
cirurgias de reconstrução mamária 
em casos diagnosticados submeti-
dos a mastectomias no âmbito do 
SUS”, segundo a secretária de Aten-
ção Especializada à Saúde, Maíra 
Botelho.

Sobre o Outubro Rosa, a secre-
tária destacou a necessidade de se 
aproveitar o período para chamar a 
atenção de toda a população. “Que-
remos a população informada e os 
profissionais qualificados”, disse ao 
enfatizar que o câncer de mama é 
uma preocupação que deve ser lem-
brada todos os meses do ano, e que 
a reconstrução mamária é “impor-
tante para retomar a autoestima e a 

vida normal das mulheres”.
A chefe da mastologia de uma 

das unidades do Hospital do Cân-
cer e médica do Instituto Nacional 
do Câncer, Fabiana Toneloto, disse 
que, com relação à reconstrução 
mamaria, sua experiência profis-
sional “mostra que, mesmo com a 
reconstrução, o primeiro impacto 
pós-cirúrgico é muito difícil” para as 
mulheres.

“Os primeiros momentos de re-
tirada do curativo e com o esposo 
são muito dolorosos. A reconstrução 
mamária ajuda a amenizar essa dor”, 
disse. Segundo a mastologista, nem 
toda a paciente é candidata à recons-
trução mamária. “Há casos em que é 
melhor a reconstrução tardia e não 
imediata, para que a chance de cura 
seja maior”. (Agência Brasil)



Montes Claros, quinta-feira, 20.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Galpões de reciclagem recebem 
R$ 500 mil doados pela Justiça

Copasa estimula funcionários a doarem 
Imposto de Renda

Rodoviária troca piso e guichês de 
atendimento aos passageiros

GIRLENO ALENCAR

Os cinco galopes de reciclagens 
de resíduos sólidos de Montes 
Claros contarão com R$ 500 mil 
repassados pelo conselho da co-
munidade da Justiça. O Ministério 
Público de Minas Gerais, através da 
coordenadoria de mobilização so-
cial anunciou a verba foi durante 
reunião do Fórum do Lixo e Cida-
dania, realizada na última segun-
da-feira (17), em Montes Claros. 
A verba será oriunda de acordo 
judicial acerca de ANPP com a Pre-
sidência da OAB/MG.  A empresa 
beneficiada deverá arcar com R$ 
500 mil em 12 parcelas para aplica-
ção no Projeto Recicla aos Montes, 
Ong Onvive, a Secretaria de Ser-
viços Urbano (SSU), o Conselho 
da Comunidade e o Fórum Lixo e 
Cidadania.

Tais recursos deverão ser aplica-
dos em prol das catadoras de ma-
teriais recicláveis dos 05 galpões 
de coleta seletiva de Montes Cla-
ros. “Honrado em ter participado 
dessa negociação com o presiden-
te da OAB/MG. Como bem diz nos-
so sempre PGJ @jarbassoaresjr: 
MP e OAB são instituições irmãs 
que devem juntas colaborar com 
a Justiça. No caso, a Justiça será 
em beneficio de centenas de cata-
dores de Montes Claros que terão 
melhorias em suas condições de 
trabalho”, afirma o promotor Paulo 
Cesar Vicente lima, que esclarece 
que o acordo foi homologado pelo 
juiz Geraldo Anderson quadros.

As secretarias de Serviços Urba-
nos (SSU), Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SEMMA), 
Educação (SME), Saúde (SMS) e 
Desenvolvimento Social (SMDS), 

juntamente com o Conselho da Co-
munidade, Associação de Catadores 
de Montes Claros, Unimontes, Mi-
nistério Público (MP) dentre outros 
parceiros, participaram da reunião 
do Fórum, que tem o objetivo de 
promover a valorização, capacita-
ção, estruturação e inclusão social 
dos catadores da cidade.

Durante a reunião, os catado-
res apresentaram seus trabalhos, 
experiências e ações, revelando o 
dia a dia de sua profissão. A SMDS 
apresentou esclarecimentos sobre a 
área de atuação dos galpões dentro 
dos residenciais, como forma de 
maximizar e otimizar os trabalhos 
dos catadores. A Saúde e a Educa-
ção também apresentaram modelos 
de atuação para serem efetivados 
entre os catadores associados, com 
o objetivo de elevar o acesso à saú-
de e à educação de qualidade.

A Copasa vai intensificar neste 
ano as ações de incentivo para am-
pliar a participação de seus funcio-
nários no programa de estímulo à 
cidadania, o Confia. O programa, 
coordenado pela Unidade de Res-
ponsabilidade Social (Reso), visa 
estimular os funcionários a exerce-
rem sua cidadania, destinando até 
6% do Imposto de Renda Devido 
aos Conselhos Municipais dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCAs) nas localidades onde a 
empresa atua.

O objetivo é beneficiar crianças 
e adolescentes em vulnerabilidade 
social, fortalecendo, com isso, a pre-
sença e posicionamento da Copasa 
como empresa que preza pela atua-
ção social responsável. 

Os recursos arrecadados são de-
positados nas contas dos Conselhos 
Municipais dos Direitos da Criança 
e do Adolescente que, por sua vez, 
investem em parte ou na totalidade 
nos projetos aprovados de institui-
ções que trabalham com crianças e 
adolescentes em vulnerabilidade so-

cial. Em 2021, por exemplo, foram 
41 conselhos, 90 instituições con-
templadas e mais de 30 mil crianças 
e adolescentes beneficiadas direta-
mente pelo Confia. 

O empregado pode participar da 
campanha como doador ou destina-
dor, por exemplo. Para quem decla-
ra o Imposto de Renda no modelo 
completo e tem imposto devido, 
participa como destinador e, por 
esse motivo, há o benefício fiscal de 
6% no IRPF. Também há a possibili-
dade de apadrinhar alguma institui-

ção e através de campanha entre os 
colegas de trabalho, angariar recur-
sos para a instituição escolhida. 

No site da companhia www.
copasa.com.br estão também dis-
poníveis algumas informações para 
as instituições que desejarem parti-
cipar do Confia, basta clicar em ‘A 
Copasa’, na janela que abrir clicar 
em ‘Responsabilidade Social’ e de-
pois em ‘Programa Confia’ em 6%. 
Outras informações e/ou dúvidas 
podem ser esclarecidas pelo e-mail 
confia@copasa.com.br. (GA)

O Terminal Rodoviário Hildeber-
to Alves de Freitas, em Montes Cla-
ros esta passando por reforma com 
a troca do piso e ainda a padroni-
zação dos guichês de atendimento 
aos passageiros. A reforma cumpre 
determinação com o Ministério Pú-
blico, que em dezembro de 2019 
foi acionado pelos lojistas contra 
o descaso com o local, inaugurado 
em outubro de 1980 pelo então 
presidente João Batista Figueire-
do. A Rodoviária é uma das portas 

de entrada da cidade, recebendo 
milhares de pessoas por semana. 
As obras também irão proporcio-
nar mais conforto para os diversos 
funcionários das empresas lá insta-
ladas.

Além da troca do piso do ter-
minal, os guichês das empresas 
de ônibus estão sendo retirados e 
substituídos por outros, novos e 
padronizados, sempre primando 
por um melhor atendimento ao 
cidadão. As obras foram orçadas 

em cerca de R$ 1,7 milhão, e estão 
sendo custeadas pela Prefeitura. 
Elas incluem novo piso, reforma 
dos banheiros, forro de gesso, im-
permeabilização do teto, instalação 
de bancadas de granito, novos gui-
chês, implantação de acessibilidade 
para deficientes, pintura de todo o 
espaço, novas instalações elétricas, 
nova iluminação, substituição dos 
guarda-corpos por estruturas de 
inox, implantação de um novo ele-
vador e muito mais.

O vice-prefeito e secretário de 
serviços urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, afirma que 
as obras são para melhorar a vida 
das pessoas e que os transtornos 
causados agora se transformarão 
em benefícios duradouros. “A gran-
de reforma realizada pela Prefeitura 
é a maior desde a inauguração, em 
1980, e sem dúvidas fará a diferença 
para melhor no dia a dia dos usuá-
rios e dos funcionários”, concluiu. 
(Ascom PMMP)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Mulher morre e homem fica gravemente 
ferido em acidentes em Montes Claros

Moradores realizam ato simbólico cobrando 
melhores condições no local dos acidentes

BR-251 | Incêndio 
atinge madeireira em 
Salinas

PM apreende 64 barras de maconha em despensa 
de uma residência 

JOYCE ALMEIDA 

No início da noite da última 
terça-feira (18), uma mulher de 
27 anos de idade foi atropelada 
na LMG-653, próximo aos bairros 
Santo Amaro e Santa Rafaela, em 
Montes Claros. Um motociclista - 
de 36 anos, que passava pelo local 

- parou diante do acidente para 
tentar ajudar a vítima, entretanto 
também foi atingido por outro ve-
ículo e ficou gravemente ferido.

O SAMU foi até o local para 
socorrer a mulher, no entanto, a 
vítima não resistiu aos ferimentos 
e faleceu no local. O homem foi 
atendido e levado para a Santa 

Casa, onde ficou internado. Os 
dois acidentes foram registrados 
pela Polícia Militar: o motorista 
que atingiu a mulher relatou que 
tentou desviar o carro quando a 
viu atravessar a rodovia, mas não 
conseguiu, colidindo contra a ví-
tima. A mulher, conhecida como 
Antônia Santos, foi arremessada 

com o impacto da batida, caindo 
na pista lateral. De acordo com o 
SAMU, ela teve traumatismo cra-
nioencefálico e diversas fraturas, 
levando a uma parada cardiorres-
piratória. As equipes socorristas 
tentaram reanimação por 40 mi-
nutos, mas sem sucesso. Familia-
res e amigos lamentaram a perda 

da mulher, que deixa marido e um 
filho de 8 anos de idade.

Enquanto a Polícia acompa-
nhava o ocorrido, um motoci-
clista que havia parado no local 
para ver o acidente, também foi 
atingido por um carro, que estava 
em alta velocidade. Todo o segun-
do acidente foi presenciado pela 

PM que informou que o motorista 
tentou fugir rapidamente, mas foi 
alcançado e preso em flagrante, a 
quase um quilômetro do fato. O 
condutor levado para a delegacia 
da Polícia Civil. O piloto atrope-
lado teve ferimentos no braço e 
na perna, segundo assessoria do 
hospital.

Na noite da última terça-feira 
(18), um incêndio atingiu uma 
madeireira às margens da BR-251, 
em Salinas. Conforme o Corpo de 
Bombeiros, funcionários conta-
ram que as chamas começaram em 
um amontoado de eucalipto e se 
alastraram rapidamente. Ninguém 

ficou ferido. O incêndio destruiu 
uma grande quantidade de madei-
ras e não houve danos na estrutu-
ra do imóvel. Quatro militares dos 
bombeiros e funcionários da madei-
reira atuaram no combate.

Foram usados cerca de 60 mil 
litros de água e a ação contou com 

apoio de um caminhão-pipa da 
Defesa Civil de Salinas, outros três 
caminhões-pipa, duas caçambas e 
um trator da empresa. De acordo 
com os bombeiros, o trabalho de 
combate e rescaldo durou cerca de 
3h30 e as causas do incêndio são 
desconhecidas.

Na manhã dessa quarta-feira (19), moradores interditaram a pista nos dois acessos aos bairros Santo Ama-
ro e Santa Rafaela, onde aconteceram os acidentes da noite anterior. Os manifestantes reclamaram da falta 
de sinalização e iluminação adequadas no trecho, e ainda relataram que os problemas têm sido a causa de 
outros acidentes já ocorridos no local.

As pessoas queimaram pneus e madeiras e, também, fizeram cartazes e panelaço cobrando por melhorias, 

mais segurança e justiça devido aos fatos ocorridos. A Polícia Militar compareceu ao local e acompanhou os 
protestos que foram pacíficos.

Segundo uma moradora do bairro Santo Amaro, há aproximadamente duas semanas, houve outro atro-
pelamento, dessa vez, envolvendo uma criança de 13 anos de idade, atingida por um carro. A menina está 
internada em estado grave em um hospital da cidade.

Na última terça-feira (18), a Polícia Militar apreendeu uma grande quantidade de maconha em uma casa 
em Pirapora, no Norte de Minas. A ocorrência iniciou em Buritizeiro depois que os policiais abordaram 
dois homens em um carro, após denúncias sobre o tráfico de drogas. Com um deles, de 19 anos, foram 
encontrados R$ 2.300 escondidos na cueca. No porta-luvas do automóvel, foi apreendida uma bucha de 
maconha.

Em seguida, a PM fez buscas na casa do jovem e da namorada dele, que mora em Pirapora. Segundo a 
polícia, na despensa da residência da mulher foram encontradas 64 barras de maconha. O material estava 
armazenado em uma mala de viagem e em uma caixa térmica. Já na casa do suspeito, os militares apreen-
deram uma pequena quantidade de crack e ecstasy. Todo o material foi entregue na delegacia de Polícia 
Civil de Pirapora. Os dois homens e a mulher também foram conduzidos para a mesma delegacia.

Carro branco que atingiu a mulher, de 27 anos, e que perdeu a vida Carro que atropelou o motociclista, no segundo acidente no mesmo local  



Montes Claros, quinta-feira, 20.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cidade

Montes-clarense será homenageada 
em exposição de artes do TJMG

Educação compra 
R$ 6,1 milhões de 
materiais escolares

Câmara Municipal realiza 
método vivência sistêmica 
com servidores

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho, recebeu, em seu ga-
binete, a artista plástica montes-
clarense Yara Tupinambá, para tra-
tar da exposição em homenagem 
à artista, com gravuras, pinturas 
e desenhos, além da exibição de 
um documentário sobre sua vida 
e obra, que será apresentado no 
projeto TJMG Cultural.  iniciativa 
partiu do desembargador Caetano 
Levi Lopes e da professora Mariah 
Brochado, da Faculdade de Di-
reito da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), responsá-
vel pela produção do filme, jun-
tamente com os alunos do centro 
acadêmico da instituição. 

“Há algum tempo a professora 
Mariah tinha me procurado sobre 
esse projeto do documentário 
dessa lenda viva que é Yara Tu-
pinambá, mas veio a pandemia e 
atrapalhou nossos planos. Agora, 
voltei a conversar com a professo-
ra para vermos a possibilidade de 
fazer o lançamento do documen-

tário aqui e, conversando com o 
presidente, ele me falou do proje-
to do TJMG Cultural e deu a ideia 
da exposição. O projeto ganhou 
uma dimensão bem maior. Este 
é um momento histórico e mara-
vilhoso”, disse o desembargador 
Caetano Levi Lopes.

A professora Mariah Brocha-
do, que estava acompanhada pela 
mestranda da UFMG Isabela de 
Souza Damasceno, comemorou 
o resultado da reunião. “Começa-
mos há três anos esse documentá-
rio e todos se engajaram muito na 
produção. A Yara aprovou o resul-
tado e conversei com o desembar-
gador Caetano Levi para trazer esse 
projeto para o TJMG. Fechamos 
essa parceria para o lançamento 
do documentário e a exposição da 
Yara, incluindo gravuras, pinturas 
e desenhos inéditos que ela fez na 
juventude e também uma palestra 
dela”, afirmou a professora.

Yara Tupinambá é pintora, gra-
vadora, desenhista, muralista e 
professora.  Estudou com Alberto 
da Veiga Guignard e Oswald Goel-
di e foi bolsista do Pratt Institute, 
em Nova York, nos Estados Uni-

dos. Participou de vários salões de 
Arte Moderna e bienais. Realizou 
exposições individuais em gran-
des galerias, como Guignard; Pa-
lácio das Artes; Galeria Hourian, 
em São Francisco/EUA; Institute of 
Education, em Londres/Inglaterra; 
Galeria Inter-Art, em Paris/França; 
no Brazilian Cultural Institute, em 
Nova York/EUA e na Galeria de Vilar, 
na cidade de Porto/Portugal.

Conhecida mundialmente, Yara 
Tupinambá recebeu inúmeros prê-
mios entre os quais: 1º Prêmio 
Gravura Salão de Belo Horizonte; 
1ª Gravura Salão do Trabalho de 
São Paulo; e Prêmio Especial do 
Salão do Pequeno Quadrado, no 
Rio de Janeiro. Ela tem 92 painéis 
e murais espalhados por nume-
rosas cidades brasileiras e suas 
pinturas e gravuras também estão 
pelas mais variadas capitais interna-
cionais. “Trazer a Yara Tupinambá 
para ser a primeira expositora do 
TJMG Cultural é uma dádiva. Uma 
mulher especialíssima, uma mi-
neira grandiosa que já expôs no 
mundo inteiro, e que veio aqui 
nos abraçar e trazer suas obras tão 
expressivas, que ela produz com 

tanta sensibilidade. É um prazer 
recebê-la e vê-la ainda jovem com 
seus 90 anos”, afirmou o presi-
dente do TJMG, desembargador 
José Arthur de Carvalho Pereira 
Filho.

O tema da exposição escolhi-

do por Yara é as matas, florestas 
e parques mineiros. “Já faz dois 
anos que não exponho em Belo 
Horizonte. Eu acho muito impor-
tante. E aqui no TJMG teremos 
um acesso público muito grande, 
porque tem muita visitação. Na 

exposição, vou mostrar meus tra-
balhos sobre a floresta do Vale do 
Rio Doce, depois da mata e então 
dos parques de BH, assim como a 
mudança da natureza a partir da in-
fluência das pessoas”, antecipou a 
artista plástica.

A Secretaria Municipal 
de Educação contratou R$ 
6.116.042,58 na aquisição de ma-
teriais escolares de uso comum 
para a educação infantil, ensino 
fundamental e Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA) nas unida-

des escolares da rede municipal 
de ensino. Serão 33 mil kit es-
colar, que é composto de lápis, 
cadernos, caneta e cola que será 
distribuída a partir de março de 
2023. A compra ocorreu agora, 
para no momento exato ocorrer 

a distribuição. Ela foi realizada 
através do processo: 595/2022 
– modalidade: inexigibilidade 
de licitação n°. 157/2022 com 
adesão á ata de registro de pre-
ços do pregão eletrônico n° 
001/2022. (Ascom CMMC)

Dentro do programa “Saúde 
Mental na Câmara Municipal”, a 
Escola do Legislativo Professor 
Arthur leite, realizou na manhã 
desta quarta-feira (19), o primei-
ro encontro de servidores da Casa 
legislativa. No encontro a convi-
dada, terapeuta Vanuza Duarte, 
desenvolveu o método Vivência 
Sistêmica “Reconhecendo o seu 

lugar no Mundo” tratando com 
os participantes, sobre o lugar de 
cada um na família e consequen-
temente na vida e no mundo.

A partir da pergunta: Será que 
ocupamos o nosso lugar? Os par-
ticipantes puderam discutir sobre 
relações na família, no trabalho e 
na vida. De acordo com a coor-
denadora de projetos da Escola 

do Legislativo, Cristiane Nunes, 
os encontros dos servidores com 
profissionais da área de saúde 
mental acontecerão quinzenal-
mente: “A saúde mental é funda-
mental para a qualidade de vida. 
Isso reflete diretamente nas rela-
ções, no trabalho e na vida como 
um todo”, ressaltou Cristiane. 
(Ascom CMMC)



Montes Claros, quinta-feira, 20.10.2022
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Manduca ouve Candoca confirmando para José que eles deixarão Canta Pedra. Floro 
Borromeu é obrigado a libertar Lorena e Cira. Fubá Mimoso é levado para a capital, e 
Padre Zezo pede para falar com Timbó e xaviera. Candoca tem uma conversa séria com 
Manduca. José avisa a Laura que vai embora da cidade com Candoca e ela ficará sozinha 
em Canta Pedra. Labibe comenta com Lorena e Candoca que Maruan pediu para conver-
sar com ela à noite. José empresta sua casa para Maruan conversar com Labibe. Candoca 

se preocupa com seus pacientes. 

Pat e Moa se desesperam ao ver a explosão e tentam ajudar os pais. Clarice conta para 
Jonathan que acredita que seu pai foi assassinado pela mesma pessoa que tentou matá-la. O 
exame de DNA de Rebeca e Célia dá positivo. As duas comemoram emocionadas a compro-
vação de que são mãe e filha. Pat e Moa acreditam que o incêndio na padaria foi um aten-
tado planejado pelos compradores da fórmula. Anita confirma para Ítalo seu envolvimento 
com o pescador Samuel no passado. Rico visita o pai na cadeia. Marcela leva Gustavo para 
fazer uma acareação com Berimbau.
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Objeto de
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Beatles
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(Rel.)

Daniela
Escobar,

atriz
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carioca
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em inglês
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energética

Mas, em
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"Um", em
"unicaule"

Amarrei
Claro (?),
fotógrafo

sueco
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amazônica
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Elemento de filmes 
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Desprovidos de
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com data marcada
Crustáceos apreci-
ados na culinária

3/atp — but — oui. 4/east — once — road. 5/geoso. 6/ensoar — faille. 7/cananeu — jansson.

Ari pede desculpas a Chiara por não poder conversar com ela. Talita diz a Ari que 
Guerra está aberto para arrumar uma vaga para ele na construtora. Yone avisa a Helô que 
não tem nenhuma ocorrência envolvendo Brisa. Moretti não aceita que Oto fique mais 
tempo no Rio. Moretti informa a Oto que a licitação foi suspensa. Monteiro desabafa com 
Theo a sua preocupação com Isa, e tenta sondar alguma informação com o filho. Guida 
não reage bem com o convite que Moretti fez a Leonor. 

Glória vai até o laboratório de Otto e o obriga a destrancar a porta. A matriarca diz ao 
filho que Marcelo ia odiar vê-lo naquela situação e pede a Otto que se recomponha, por-
que a Poliana precisa do pai. Luísa vai ao cemitério visitar a lápide de Marcelo ao lado das 
amigas Claudia e Joana. Luc4Tech convoca uma entrevista coletiva com intuito de divulgar 
as novidades do semestre e, principalmente, Pinóquio, o primeiro androide influenciador 
digital. Otto se recompõe, sai do laboratório e conversa com Poliana. Ele pede desculpas 

pela ausência e assegura que eles vão enfrentar o luto juntos. Luca anuncia Pinóquio como Luc1. Otto assiste à coletiva e 
toma atitude.

 O exército hebreu segue dando a última volta ao redor da cidade. Kalesi vê Meroda-
que pedindo ajuda aos deuses e humilha o feiticeiro. Do alto das muralhas, Tibar grita 
provocando os hebreus. Salmon pede para Iru esperar o momento certo para a invasão. 
Kalesi diz que Marek a terá para sempre ao seu lado. Aflitas, as mulheres hebreias aguar-
dam no acampamento. Em conversa com Zuma, Tobias avisa que o exército de Israel está 
chegando. Orias se livra da corda vermelha que Raabe pendurou na janela. Josué avisa 

que só falta a última volta em volta da cidade. Raabe se desespera ao saber que seu pai jogou a corda vermelha fora. Ela 
avisa que esta era a úpjca maneira de serem salvos pelos hebreus. 

Iza não reergue o castelo e é destronada 
como Rainha de Bateria: saiba detalhes 
polêmicos da saída da Imperatriz!

Larissa Manoela e André Luiz Frambach vão se 
casar? Ator manda a real após noivado pipocar 
na mídia

Fim da parceria entre Iza e a Im-
peratriz Leopoldinense foi anun-
ciado nesta terça-feira (18) em um 
comunicado conjunto nas redes 
sociais. Confira!

Depois do fim do casamento 
de quase quatro anos, Iza sofreu 
mais um baque, dessa vez, na vida 
profissional: a cantora não desfilará 
como Rainha de Bateria da Impe-
ratriz Leopoldinense no Carnaval 
de 2023. A popstar defendeu a 
agremiação em 2020 e em 2022; 
neste ano, ela roubou a cena com 
uma fantasia dourada e repleta de 
penas.

A decisão foi comunicada em 
uma postagem em conjunto nas 
redes sociais de Iza e da escola de 
samba nesta terça-feira (18). Eles 

alegaram incompatibilidade de 
agendas. “Ambas entendem que 
a relação de uma das principais 
representatividades femininas da 
agremiação carece de uma conexão 
ainda mais forte com a instituição, 
os ritmistas e, principalmente, a co-
munidade, a mais importante força 
motriz de uma escola de samba, e, 
infelizmente, os outros compro-
missos da cantora no momento 
não permitem que isso aconteça 
agora”, explicou a nota.

SAÍDA DE IZA DA IMPERATRIZ 
Já ESTAVA DEFINIDA Há MESES, 
SEGUNDO COLUNISTA

Segunda a colunista Fábia Oli-
veira, do Em OFF, a decisão de não 
manter Iza como Rainha de Bateria 
já estava tomada pela Imperatriz 

Leopoldinense desde o dia seguin-
te ao desfile deste ano.

De fato, o motivo foi sincero: a 
constante ausência da cantora nos 
ensaios da escola. De acordo com a 
publicação, isso gerou antipatia das 
pessoas da comunidade para com 
a popstar. Outro problema seria o 
comportamento da stylist de Iza, 
que, segundo a colunista, não con-
sultava os responsáveis da escola 
na hora de tomar decisões.

Ainda segundo Fábia, assim que 
terminou a temporada de Carnaval, 
a Imperatriz sondou uma outra ar-
tista famosa para ocupar a vaga de 
Rainha de Bateria, mas a pessoa es-
colheu não prosseguir com as ne-
gociações por consideração a Iza, 
que ainda não havia sido destrona-
da oficialmente da função.

Larissa Manoela e André Luiz 
Frambach surgiram com alianças no 
dedo durante aparição no Prêmio Mul-
tishow. Confira!

Larissa Manoela e André Luiz Fram-
bach vão se casar? Com o namoro as-
sumido há três meses, os pombinhos 
teriam uma data para noivar, segundo 
a colunista Fábia Oliveira, do Em OFF. 
Nesta quarta-feira (18), o casal circulou 
com aliança no dedo e ajudou a refor-
çar ainda mais os rumores.

No entanto, parece que os planos 
ainda não estão tão bem definidos as-
sim. Nos comentários da página Gossip 
do Dia, no Instagram, o intérprete de 
Rico em “Cara e Coragem” deixou cla-
ro que ainda não existe data para dar o 
próximo passo na relação. A revelação 
aconteceu depois que o ator Brenno 
Leone, ex-namorado de Giulia Costa, 
foi confundido com um ex de Larissa.

“Inventando que a gente vai casar, 
inventando que você é ex dela, inven-
tando tanta coisa... Que nem sei (risos). 
Mas vocês estão certos, vamos casar e 
noivar sim, só não sei quando ainda, 
família. Mas fiquem tranquilos que vai 
acontecer”, confirmou André.

Ao jornal Extra, André confirmou 
que o anel que eles exibiram no Prê-
mio Multishow é uma aliança de com-
promisso, mas ainda não é de noivado.

ANDRÉ LUIZ FRAMBACH E LARIS-
SA MANOELA Já ESCOLHERAM OS 
NOMES DOS FILHOS

Vale lembrar que André e Larissa 
não escondem que têm vontade de se 
casar e formar uma família; eles já até 
escolheram o nome dos filhos, segun-

do o ator. No entanto, para não gerar 
expectativa, ele optou por manter em 
sigilo.

“Se um dia eu puder ser um pai... 
Hoje em dia, eu encontrei uma mulher 
maravilhosa que eu acredito que vai ser 
uma mãe incrível. Se um dia eu puder 
ser igual a esses dois [aos pais de An-
dré], igual aos meus sogros, eu vou 
estar realizado na minha vida”, contou 
o artista, durante participação no “En-
contro”, da TV Globo.

Montes Claros, segunda-feira, 17.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.
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Atlético recebe aval e fará setor sem 
cadeiras na Arena MRV

América renova com 
atacante Henrique 
Almeida até o fim de 2023

Cruzeiro e Ronaldo 
prometem anunciar projeto 
'inédito no futebol mundial'

Benzema marca em 1º jogo após 
Bola de Ouro, zoa VAR e Real 
vence o Elche

Em lembrança aos tempos anti-
gos do Mineirão, o Atlético manterá 
um dos setores da Arena MRV sem 
cadeiras. O clube divulgou, nesta 
quarta-feira (19/10), que recebeu a 
aprovação do Corpo de Bombeiros. 
O setor escolhido é o Brahma Sul 
inferior, que terá capacidade para 
2.800 pessoas.

“Atentos às demandas da torcida, 
mas sem deixar em segundo plano 
aspectos fundamentais, sobretudo 
segurança, o Atlético e a Arena MRV 
trabalham sempre para que a festa 
nos jogos na futura do Galo seja a 
melhor possível. Os locais destina-
dos a cada um dos torcedores serão 
apenas demarcados, observando a 
capacidade máxima do setor”, diz 
comunicado do clube à imprensa.

A Arena MRV terá capacidade 
para 46 mil torcedores. A inaugura-
ção está marcada para 25 de março 
de 2023, quando o clube completa-
rá 115 anos.

A ideia de não colocar assentos 
no setor foi um pedido da torcida. 

Antes da reforma do Mineirão, em 
2013, quando ainda não havia ca-
deiras numeradas, o estádio tinha 
capacidade para 130 mil torcedo-
res.

Atleticanos e cruzeirenses as-
sistiam aos jogos em escadas de 
cimento. Após a reformulação do 
estádio e a adesão dos assentos, a 
quantidade máxima de pessoas di-
minuiu para cerca de 62 mil.

COMuNICADO DO AtLétICO

Atentos às demandas da torcida, 
mas sem deixar em segundo plano 
aspectos fundamentais, sobretudo 
segurança, o Atlético e a Arena MRV 
trabalham sempre para que a festa 
nos jogos na futura do Galo seja 
a melhor possível. Após tratativas 
com o Corpo de Bombeiros, o Atlé-
tico e a Arena MRV informam que o 
setor Brahma Sul da casa do Galo 
será sem as cadeiras. Os locais desti-
nados a cada um dos torcedores se-
rão apenas demarcados, observan-

do a capacidade máxima do setor.

COMO ANDA A 
CONstRuçãO DA ARENA?

Segundo informações antecipa-
das pelo ge, a cobertura da Arena 
MRV tem 90% de conclusão, e o 
gramado já teve 30% do processo 
de plantio realizado. A parte inter-
na está aproximadamente 86% con-
cluída.

Após o término das obras da 
Arena MRV, ainda faltará ao Atléti-
co a finalização das obras viárias no 
entorno do estádio. As melhorias 
nas vias adjacentes visam facilitar o 
acesso dos possíveis 46 mil torcedo-
res à futura casa do Galo.

A inauguração oficial ocorrerá 
em março de 2023. O clube mineiro 
trabalha, ainda na atual temporada, 
para conquistar uma vaga na próxi-
ma edição da Copa Libertadores e 
inaugurar o estádio participando 
do principal torneio do continente. 
(Superesportes)

Após chegar com desconfiança no 
América e adquirir espaço no elenco, 
o atacante Henrique Almeida acertou 
sua permanência no clube até o fim 
de 2023. O anúncio da renovação 
contratual foi feito pelo clube alviver-
de nesta quarta-feira (19), por meio 
das redes sociais.

Polivalente atacante de 31 anos, 
Henrique Almeida tinha vínculo com 
o Coelho apenas até o fim desta tem-
porada. O mesmo ocorreu com Feli-
pe Azevedo, que tinha contrato até 

dezembro e acertou, nessa terça-feira 
(18), a renovação do vínculo por mais 
um ano.

Henrique Almeida foi contratado 
pelo América em janeiro. O jogador 
chegou desconfiança por parte da 
torcida após ter ficar quase dois 
anos sem marcar devido a uma gra-
ve lesão. Contudo, o atacante con-
seguiu contribuir e se adaptar ao 
esquema do técnico Vagner Mancini. 
Em 40 jogos na temporada, balançou 
as redes seis vezes e deu duas assis-

tências.
Henrique tem sido titular na maio-

ria das partidas da equipe. Mesmo 
com a forte concorrência de Aloísio, 
Wellington Paulista e Mastriani, ele se 
manteve entre os 11 iniciais em gran-
de parte da temporada.

Além de Henrique e Felipe Aze-
vedo, os atacantes Everaldo (empres-
tado pelo Corinthians) e Wellington 
Paulista têm vínculo com o Coelho 
até o fim desta temporada. (Superes-
portes)

O Cruzeiro prometeu lançar 
na próxima terça-feira (25) um 
projeto ‘inédito no futebol mun-
dial’. O anúncio da novidade será 
feito em coletiva de imprensa na 
próxima semana, em São Paulo. 
Sócio-majoritário da SAF do clu-
be, Ronaldo estará no evento.

O Fenômeno estará acompa-

nhado por Guilherme Benchimol, 
fundador e presidente executivo 
do Conselho de Administração da 
xP Inc, João Adibe, presidente e 
CEO do Grupo Cimed, Dirceu Lo-
pes, ídolo do Cruzeiro, e Samuel 
Rosa, músico e cruzeirense.

“Após seu retorno à Série A do 
Campeonato Brasileiro, o clube 

surge com novas apostas em pro-
jeto pioneiro no futebol mundial 
aberto de forma gratuita para os 
nove milhões de fãs da nação azul 
além de todos os amantes de fute-
bol”, lê-se em comunicado divul-
gado pelo Cruzeiro.

O evento está marcado para a 
próxima terça-feira, às 11h, em 

São Paulo. O projeto será lança-
do em parceria com a Transfor-
maçãoDigital.Com, empresa de 
tecnologia que cria comunidades 
online baseadas em experiências 
digitais. A entrevista coletiva será 
transmitida ao vivo pela TV Cru-
zeiro, canal oficial do clube no 
YouTube.

O Real Madrid venceu o Elche 
por 3 a 0 na tarde desta quarta-fei-
ra (19) e pode ampliar a vantagem 
na liderança do Campeonato Espa-
nhol. Valverde, Benzema e Asensio 
marcaram para o clube merengue, 
que ainda teve três gols anulados 
por impedimento no duelo pela 
10ª rodada. 

Ganhador da Bola de Ouro no 

início da semana, Benzema era uma 
das atrações. O camisa 9 francês 
teve de ser persistente para marcar 
no primeiro jogo após ser eleito o 
melhor do mundo. Depois de dois 
tentos anulados, o francês tabelou 
com Rodrygo e finalmente deixou 
o seu.  Na comemoração, fez o sinal 
do VAR, brincando com a arbitra-
gem.

ARENA MRV/ DIVULGAÇÃO

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO
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Atlético opta por não colocar cadeiras em setor na Arena MRV

Benzema marcou um dos gols da vitória do Real Madrid

Com o resultado, o Real agora 
tem 28 pontos na tabela de La Liga. 
O time abre seis pontos de dife-
rença para o Barcelona, que ainda 
joga na rodada. O Barça enfrenta o 
Villarreal amanhã (20).

O Real Madrid não tem muito 
descanso até o próximo compro-
misso. O clube merengue enfrenta 
o Sevilla no sábado (22), às 16h (de 
Brasília), pela 11ª rodada. O jogo 
acontece no Santiago Bernabéu. Já 
o Elche visita o Espanyol no domin-
go (23).

Antes de balançar a rede com 
Valverde, o Real fez um gol aos cin-
co minutos, mas o lance foi anula-
do. Rodrygo tabelou com Modric 
e deu passe para Vinicius Júnior. O 
camisa 20 encontrou Benzema, que 
empurrou para dentro. O brasilei-
ro, no entanto, estava ligeiramente 
adiantado.

Em seguida, aos 25 minutos, 
Alaba se mandou para o ataque e ta-
belou com Benzema. O defensor se 
livrou da marcação e tocou na saída 
do goleiro, mas o gol foi anulado 
por impedimento milimétrico do 
camisa 9 francês. Na etapa final, o 

dono da Bola de Ouro foi às redes, 
mas Carvajal estava adiantado no 
início do lance.

O primeiro tempo foi de domí-
nio do Real, que fez um gol, marcou 
outros dois que foram anulados e 
alugou o campo de ataque. Pela fa-
cilidade para se impor, ter a bola e o 
controle do jogo, ficou a impressão 
de que a equipe visitante relaxou 
na etapa final e não fez muita força 
para criar um volume ofensivo sa-
tisfatório.

A diferença entre os times era 
visível no confronto desta quarta-
feira. Por conta disso, o Elche, que 
jogava diante de sua torcida, ten-
tou se defender na maior parte do 
tempo. O início da etapa final foi o 
melhor momento da equipe, que se 
lançou à frente e tentou incomodar 
Lunin.

O momento decisivo da partida 
aconteceu aos 30 do segundo tem-
po. Benzema, depois de dois gols 
anulados, conseguiu balançar a 
rede de forma legal e ampliou para 
o Real. Com o 2 a 0, os merengues 
acabaram com qualquer poder de 
reação do Elche. (Superesportes)
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PEsQuIsAs mostram que o café realmente aumenta a concentração 
e o café coado até protege o coração! Mas a bebida não é indicada para 
todo mundo. Nesta semana, a Academia Americana de Pediatria divul-
gou uma orientação para que o café não seja consumido por menores 
de 12 anos. Segundo a Academia, a bebida pode acarretar efeitos nega-
tivos para a saúde de crianças e adolescentes.

tODOs Os ANOs, mais de 82 milhões de toneladas de resíduos sóli-
dos urbanos são gerados no Brasil. Boa parte tem como destino aterros 
sanitários ou, o que é pior, as áreas conhecidas como lixões. Isso reflete 
uma taxa de reciclagem de apenas 3%, que corresponde ao que é rea-
proveitado no país. É pouco.

O AuMENtO da produtividade da economia depende de dois fato-
res, trabalho e capital. Historicamente, a produtividade de ambos osci-
lava em sintonia: subiam e caíam ao mesmo tempo, com um resultado 
bastante similar. Agora andam mais desafinados do que nunca.

HOJE COMEçO a me despedir do meu cantinho, mas já com passa-
gem comprada para retornar no verão que será como sempre dos mais 
animados com muita gente bonita confraternizando.

A RÚssIA usou drones ‘kamikazes’ em novos bombardeios na Ucrâ-
nia, que deixaram ao menos oito mortos. Uma mulher grávida está entre 
as vítimas em Kiev. Segundo o governo ucraniano, a arma foi comprada 
do Irã, e sua tecnologia é descrita como quase caseira. O uso desses 
drones pode indicar que Moscou enfrenta escassez de armas de maior 
precisão.

COM O AuMENtO nos custos de produção e a redução nas vendas 
no setor de PCs, a agência Reuters e a Bloomberg apontam que a fabri-
cante de chips Intel Corp (ITLC34) está planejando a demissão de 20% 
de seu corpo de funcionários – o que pode atingir a casa dos milhares. 
Segundo a apuração, as demissões serão anunciadas ainda em outubro. 
As divisões de grupo de vendas e marketing serão as mais impactadas 
pelo corte no pessoal.

A DIREtORIA-GERAL do Fundo Monetário internacional (FMI), 
Kristalina Georgieva, reafirmou nesta sexta-feira durante as reuniões 
anuais do órgão que o risco de recessão está crescendo em muitas 
economias. Segundo ela, o mundo está mais frágil e entrando em uma 
‘zona perigosa’.

NãO DEIXEM de marcarem encontro na esquina mais charmosa de 
Moc, ou seja, BAR E ESPETARIA FALA FINA, onde meu filho Handrey está 
a frente com um menu variadíssimo de comida de buteco. 

REFORçANDO A CAMPANHA 

A participação de Sérgio Moro na campanha de Jair Bolsonaro não 
se limitará ao debate de ontem. O ex-juiz aceitou gravar inserções para 
a propaganda eleitoral na TV. Outro que participará é Deltan Dallagnol. 
O núcleo da campanha acredita que Moro pode converter votos nulos 
e brancos de eleitores que se decepcionaram com Bolsonaro, após o 
desembarque do ex-ministro em 2020.

AtENtADOs I

O ex-ministro Tarcísio de Freitas, que passa bem, se pronunciou no 
Twitter. “Em primeiro lugar, estamos todos bem. Durante visita ao 1º 
Polo Universitário de Paraisópolis, fomos atacados por criminosos. Nos-
sa equipe de segurança foi reforçada rapidamente com atuação brilhante 
da PM em SP. Um bandido foi baleado. Estamos apurando detalhes so-
bre a situação”, escreveu Tarcísio.

AtENtADOs II

Um tiroteio interrompeu uma agenda de campanha de Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) em Paraisópolis. O candidato ao governo de São 
Paulo e jornalistas que o acompanhavam chegaram a ficar abaixados 
numa sala do Polo Universitário — Tarcísio deixou o local sob escolta 
em van blindada. A Secretaria de Segurança Pública paulista considera 
prematuro tratar o episódio como um atentado.

uM VERDADEIRO HERÓI 

Se o presidente vencer as eleições dia 30 será mesmo um valente e 
verdadeiro guerreiro. Está lutando contra uma terrível máfia que vem 
sendo organizada há vários anos. As ‘baixarias’ implantadas pela opo-
sição e contra todo poder inclusive os ministros do STF. Acorda povo 
brasileiro, pois nossa bandeira tem que continuar verde-amarela.

 
DIFERENtEs EstRAtéGIAs 

Num ambiente de inadimplência recorde no país, os brasileiros estão 
recorrendo a diferentes estratégias para tentar limpar o nome. No radar 
dos devedores, as fintechs de crédito começaram a ganhar popularida-
de. Elas oferecem empréstimos online, embora nem sempre com uma 
taxa de juros vantajosa. Também há quem use algum tipo de poupança 
ou venda bens para quitar despesas do dia a dia, numa tentativa de evitar 
que o orçamento entre no vermelho.

VAP & VIP

UMA MULTIDÃO jamais vista superlotou o Parque de Ex-
posições, na noite de terça-feira, para receber e aplaudir o 
presidente e candidato à reeleição Jair Bolsonaro, onde ele 
reuniu milhares de eleitores. Dia 30 vem chegando e aí en-
tão teremos as eleições. Não deixem a nossa bandeira ficar 
vermelha.

RECEBENDO  o carinho da nossa futura arquiteta Saman-
tha Paulino.

O JOVEM  empresário Frank Telles Sousa com suas lindas 
filhas Clara e Sofia. Aliás, ele está lançando na Ótica Ou-
vidor a nova coleção Primavera-Verão dos famosos e top 
óculos DIOR.

FOTOGRAFEI aqui em Arraial meus queridos sobrinhos 
Jacquelline Veloso - Victor Paulino e o principezinho Hen-
rique.

A LINDA linda arquiteta Lívia Turano foi com  o filho Virgí-
lio no aeroporto receber terça-feira nosso presidente Bol-
sonaro.

VEJA A AIMAÇÃO do Réveillon aqui em Arraial no ano pas-
sado. Vamos repetir a dose na virada de 2023 com muita es-
perança e alegria.

LETÍCIA  Turano e Leandro Oliveira enviando convite para 
a festa infantil dos 8 anos do herdeiro Luca. Merci e estarei 
presente.

ESTE JORNALISTA  em recente encontro com a renomada 
médica dermatologista Andréa Laugthon.

RECORDAR É VIVER: Na festa comemorativa dos meus 30 
anos de jornalismo os meninos Roberto Mendonça, Sérgio 
D’ Angelis, Fred Assis, Alexandre Colares e Roger Laugthon. 
Amigos para sempre.

UM CLOSE no renomado advogado Álvaro Guilherme com 
a linda esposa,  Mariana Peixoto.


